

LECCIÓN 11

UNA BESTIA QUE SUBE DE LA TIERRA



En el estudio anterior vimos las características de la bestia que sube del mar, que es Roma en sus dos fases: Imperial y Papal. Pero si continuamos en Apocalipsis 13, encontramos una segunda bestia que posee características diferentes y surge de la Tierra. En el estudio de hoy descubriremos que poder representa, y de qué forma se unirá y apoyará a la primera bestia en sus propósitos, lo que significa el enigmático número 666 y también aprenderemos acerca del sello de Dios, que en Apocalipsis está en oposición al sello de la bestia.

ESTUDIANDO JUNTOS

UNA SEGUNDA BESTIA

● 1. Juan ve una segunda bestia, ¿de dónde surge? Apocalipsis 13:11.

La segunda bestia surge de la tierra. Pero, ¿qué significa esto? Recordemos que la primera bestia,

de la lección anterior, surge del mar (mar significa lo mismo que “agua” en Apocalipsis 17: 1-2), y el “mar” simboliza densas poblaciones (Apocalipsis 17: 15). Siendo así, podemos concluir que tierra representa lo opuesto: una población escasa. La nación que representa, no surge por una guerra, conquista u ocupación, sino que se desarrolla hasta alcanzar grandeza, en una región de pocos habitantes. El profeta vio esta nación “subiendo” (del griego anabainom), que significa crecer como una planta.

● 2. ¿Cuántos cuernos tenía esta bestia y que representan? Apocalipsis 13:11.

La segunda bestia tenía dos cuernos como de cordero. Los cuernos significan poder, rey o reinos (vea Apocalipsis 17: 2; Daniel 8: 21- 22; Daniel 7: 24). En Apocalipsis, las 29 veces que aparece la

palabra “cordero” se refiere a Jesús. Entonces, “cuernos como de cordero” simboliza un poder, un gobierno amable “casi cristiano”.

Los cuernos no tienen coronas como el gran dragón rojo y la bestia como leopardo. Esto significa que no tienen ni papa, ni rey, será una república o un poder democrático. El hecho de tener dos cuernos, puede ser una alusión a la libertad civil y religiosa. Los Estados Unidos de América, cumplen con exactitud las características presentadas por esta profecía. Los Estados Unidos fueron fundados sobre principios de libertad religiosa. El artículo VI, sección 4 de su Constitución dice: “Cada persona tiene derecho a elegir su propia religión, sin ser discriminado, ningún test religioso será requerido como forma de calificar para algún cargo o función pública en los Estados Unidos”.

La bestia de dos cuernos debía subir de la tierra después que la primera bestia subió del mar. Cuando la primera bestia es herida mortalmente en 1798, ¿qué nación del mundo estaba en pleno surgimiento? Los Estados Unidos de América. Los británicos colonizaron la región de la costa atlántica (América del Norte), donde fueron fundadas un total de trece colonias. Estas colonias, inicialmente muy diferentes y alejadas política y culturalmente entre sí, se unieron y declararon su independencia del 4 de julio de 1776, independencia que fue reconocida por el Reino Unido después del fin de la Revolución Americana de 1776 y, en 1783, bajo los términos del Tratado de París. Desde entonces los Estados Unidos crecieron gradualmente hasta llegar a ser una superpotencia, que ejerce influencia política, económica, militar y cultural en el panorama mundial.

HABLABA COMO UN DRAGÓN

La bestia que parecía un cordero, ahora comienza a hablar como un dragón. ¿Cómo puede hablar una nación? Un gobierno habla mediante sus leyes. De acuerdo con esta profecía, aquellos que obedezcan la Ley de Dios llegarán a ser perseguidos, incluso en esta república de la libertad, la cual por mucho tiempo fue refugio para los perseguidos. Cuando esta bestia habla

como dragón, quiere decir que su naturaleza cambia de cordero a dragón y que hace el mismo tipo de obras del dragón que vino antes.

LAS ACCIONES DE LA SEGUNDA BESTIA

● 3. ¿Qué hace esta segunda bestia o poder? Apocalipsis 13:12-13.

El texto revela que la segunda bestia, con apariencia de cordero, ejerce tal autoridad como para hacer que toda la Tierra y sus habitantes adoren a la primera bestia, y también tendrá poder para operar grandes señales. ¿Cómo puede ser posible un cambio tan radical?

Los protestantes fundamentalistas acostumbraban insistir en la separación entre la Iglesia y el Estado. Actualmente, existen organizaciones que están exigiendo reglamentos morales patrocinados por el gobierno. En cumplimiento de la profecía, vemos a los Estados Unidos comenzando a ejercer su poder político para imponer una religión que se oponga a los Diez Mandamientos (Éxodo 20).

RECORDANDO

a). **Herida mortal:** En el año 1798, al finalizar los 1.260 años de poder perseguidor ($538+1.260=1.798$) el general Berthier por orden de Napoleón, tomó prisionero al papa Pío VI, cumpliéndose así la profecía de una “herida mortal” al papado (Apocalipsis 13: 3). El código de Justiniano fue anulado y el papado despojado de los cinco estados que éste tenía en el centro de Italia. Sus poderes temporales fueron quitados. La herida fue tan profunda que parecía que el papado no se recuperaría más. El papa Pío VI fue llevado cautivo (Apocalipsis 13: 10) y sus sucesores se auto recluyeron en cautiverio, negándose a aparecer en público hasta que les fuese restituidos sus poderes temporales.

b). **Inicio de la curación de la herida mortal:** En 1929, Benito Mussolini firmó el célebre acuerdo con el papado, dándole los 44 hectáreas que hoy constituyen el Estado del Vaticano, recuperándose

así el poder temporal de los papas. Desde aquella época volvieron a mostrarse en público con poder y popularidad creciente, haciendo viajes por el mundo y siendo aclamados por las multitudes, inclusive en países protestantes como Estados Unidos. Entendemos que con este evento tuvo inicio la curación de la herida de muerte. Cuando sea totalmente curada, toda la tierra se maravillará siguiendo a la bestia (Apocalipsis 13: 3).

c). **Las señales:** Estados Unidos es denominada como la tierra de las maravillas, tierra de la ciencia, de la invención y de la producción en masa. El mundo del aprendizaje, de la velocidad, y del glamur insuperable. Tierra de la libertad civil y religiosa. Tales características llevan a las personas a creer que posee la bendición de Dios y que será guiada por Él.

● 4. En reconocimiento a la primera bestia, ¿qué pide este segundo poder a los habitantes de la tierra? Apocalipsis 13:14.

Las personas son llevadas a adorar a la primera bestia. Esta adoración significa sumisión a la autoridad de aquel a quien se presta reverencia. Este es el retrato que la profecía proporciona de la adoración dedicada al papado por quienes se dicen protestantes. En el acto de imponer una adoración, este poder se coloca en el lugar de Dios, único ser digno en todo el Universo de recibir adoración.

PERSECUCIÓN Y PENA DE MUERTE

● 5. ¿Cuál será la consecuencia para aquellos que no adoren a la bestia? Apocalipsis 13:15.

La severa medida de pena de muerte será tomada en un esfuerzo para que exista conformidad con los dictámenes de la imagen. Los que se rehúsen a alinearse con este poder político religioso serán considerados disidentes. Les será negado el empleo, el sustento y finalmente serán perseguidos, condenados a muerte. Pero Dios cuidará de sus fieles.

LA MARCA DE LA BESTIA

● 6. ¿Qué representa esta marca de la bestia que todos deben poseer a fin de poder comprar o vender? Apocalipsis 13:16,17. Comparar con Ezequiel 20:12,20.

La marca de la bestia no puede interpretarse de forma literal. Apocalipsis revela que la marca posee las siguientes características.

- a). Es concreta y reconocible.
- b). Es impuesta a los habitantes del mundo.
- c). Los individuos pueden identificarla rápidamente y, consecuentemente aceptarla o rechazarla.
- d). La actitud de cada uno, frente a esta imposición, implicará vida o muerte.

La marca de la bestia se opone al sello de Dios presentado en Ezequiel. La marca de la bestia, la adoración al dragón, lleva a la desobediencia y rebelión para con Dios. Mientras que la marca o sello de Dios consiste en obediencia, adoración y sumisión al Creador, que se manifestará específicamente en el cuarto mandamiento de la Ley de Dios. Si el sello, o marca, de Dios es representado por el sábado y por extensión por toda la Ley, la bestia, falsificando la Ley de Dios, exalta la observancia del domingo como día sagrado. Este aspecto en la adoración será fundamental y representará una característica visible entre dos grupos: los fieles de Dios, los que guardan toda la Ley incluyendo el sábado (Éxodo 20: 8- 11), y los fieles a la bestia, aquellos que guardan el domingo.

● 7. ¿Cuál es el número de la bestia, de acuerdo con Apocalipsis y cuál es su significado? Apocalipsis 13: 18. Comparar con Daniel 3:1.

Así como Nabucodonosor, rey de Babilonia, exigió ser adorado por medio de una imagen de oro, Satanás inducirá al mundo a adorarlo. Con excepción, claro está, de un grupo de personas que no lo adorarán, como los amigos de Daniel que no adoraron la estatua. Las bestias del Apocalipsis son instrumentos satánicos utilizados para imponer esta adoración al enemigo de Dios.

El número 666 representa un sistema, no un individuo. Como es utilizada en un sentido simbólico, no puede ser una marca literal. Los judíos creían que había una maldición en el número seis, aunque estuviese solo. Multiplicándolo por tres, tendrá una potencia para el mal imposible de ser superada. La estatua construida por Nabucodonosor, en Daniel 3, tenía 60 codos de altura, 6 codos de ancho. Los dioses de Babilonia eran clasificados con número. El dios menor recibía el número 6, y el mayor el 60. Cuando deseaban referirse a todos los dioses, se usaba el número 600. De esta forma vemos un claro paralelo entre Daniel 3 y Apocalipsis 13. Este número está en oposición a Dios y busca ocupar su lugar.

CONCLUSIÓN

Frente a estas dos últimas lecciones, de Apocalipsis 13, podemos decir que ya se están cumpliendo. Hoy podemos observar en los diferentes medios de comunicación, una fuerte tendencia al ecumenismo, una búsqueda de la unión de las diferentes confesiones religiosas. Varios puntos políticos religiosos están en discusión, como la exaltación del domingo como día sagrado de la familia entre otros. Por otro lado, los Estados Unidos ofrecen todo su apoyo a los propósitos de este movimiento, respaldando a la Iglesia Romana.

Si bien la profecía anuncia días difíciles para los fieles hijos de Dios, también contamos con sus promesas de protección y victoria (Salmo 91). Aquellos que afirmen sus pies en la Palabra de Dios, estarán seguros en la luz de Cristo y brillarán en el mundo como estrellas, siempre y eternamente (Daniel 12:3).

MI DECLARACIÓN DE FE

● Marque con una X si está de acuerdo con las siguientes declaraciones:

Creo que el Señor me dará fuerzas para mantenerme firme en mi decisión de permanecer al lado de Cristo.

Deseo continuar estudiando la Biblia, para conocer la voluntad del Señor para mi vida.

Deseo adorar solamente a Dios y no me inclinaré a otro poder que busque ocupar su lugar.

BENDICIÓN FINAL

“Y la paz de Dios, que sobrepasa todo entendimiento, guardará vuestros corazones y vuestros pensamientos en Cristo Jesús”. Filipenses 4: 7.

TV Nuevo Tiempo

libre para todo público



Nuevo Tiempo
CANAL DE ESPERANZA

nuevotiempo.org/tv

